
                           

   

  

 

 

修学旅行を終えて 
校長 谷口 一浩 

 ９月１４日の月曜日、３年生の修学旅行に同行してきました。今年度は、このコロナ禍の中、日

帰りの修学旅行となりましたが、当日は天候にも恵まれ、バスの中でも現地でも、大変心地良い時

間を過ごすことができました。３年生の諸君には、４月から様々なことを我慢してもらっています。

修学旅行についても、５月のものを９月に変更し、さらに８月には、県外への旅行を実施しないと

の判断をしました。その後、３学年職員が検討を重ね、日帰りの鴨川シーワールドの修学旅行を計

画しました。この修学旅行が実施できたのは、一重に生徒の皆さん、そして保護者の皆様のご理解

とご協力の賜と感謝しております。誠にありがとうございました。 

 さて、今回の修学旅行は、私のこれまでの経験にもない旅行でした。バス内での密集・密接を避

けるため、クラスを半分に分けて２台のバスに分乗しての旅行としたため、１６台でのバス旅行と

なりました。駐車場の関係からバスの配車を先発組と後発組に分けての出発でした。また、１１日

に行った事前指導でも、体育館での密集を避けるため、先発隊と後発隊に分けて指導をしました。

さらに言えば、各係の活動や打ち合わせにしても、集まる人数が多いために、例年のような集まり

や活動ができず、生徒のみなさんもほとんど打ち合わせができませんでした。 

 

 

 これは、修学旅行のスローガンです。この行事のために立候補して集まった実行委員の皆さんが、

この行事を成功させるために、そしてこの行事を通して生徒の皆が成長するために、一生懸命に考

えた目標です。様々な決めごとがありましたが、それはすべてこのスローガンを達成するためのも

のです。残念ながら１日だけになった修学旅行は終わりましたが、今後の学校生活の中でも忘れな

いでほしい言葉です。 

修学旅行のしおりにある実行委員長の言葉のタイトルは「長い修学旅行」でした。それには、修

学旅行は当日だけではなく、そこに至る過程も大切であるというメッセージが込められていると感

じました。そして、意識してほしい内容の２つ目にあった「２つ目は、目的を考えることです。 （中

略） 目的を考えることは物事の理解を深め、新しい出来事や物事にも対処しやすいようにするから

です。しかし、ぼくたちはいつも、言われたことに対して、その目的を考えずに鵜吞みにしてしま

いがちです。では、どうすれば目的について考えることができるでしょうか。それは頭の中に『？』

を立てておくことです。そうすれば、必然的に『なんで』と考えるようになり、目的について分か

るようになってきます。」という言葉は、強く印象に残りました。 

今回の修学旅行のしおりの表紙は「修楽旅行のしおり」となっています。私も飯塚学年主任も、

コロナ禍の中で例年通りに準備が進めていけない今回の修学旅行は、「学ぶ」よりは「楽しむ」を大

切にしてほしいという気持ちがありました。生徒の皆さんが楽しいと感じてくれた１日であれば、

当初の私の目的は達成されたわけですが、今は「実行委員長の話が達成できたかどうか。」の方が気

になります。これは、修学旅行で完結することではありません。この修学旅行をきっかけにして、

今後是非できるようになってほしい素晴らしい内容です。１・２年生も含めて全校生徒の皆さんが、

何をするにも目的をしっかりと考えることができるようになってほしいと思います。１０月には２

年生の自然教室の代替教室、そしておゆみ野南ミュージックフェスティバル（ＯＭＦ）を実施する

予定です。生徒の皆さんは、それぞれの目的を考えつつ、コロナ禍の中でも、その目的を達成する

ためにどのように取り組んでいけばよいのかを考え、実践してみましょう。 
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第７号 学校だより  長月 

「協心 ３年間の集大成を一人一人の形で」 
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              みなみ会より製氷機を寄贈していただきました 

                

               この夏、みなみ会からの部活動援助費と環境整備費の一部を使 

って製氷機を購入させていただきました。８月の厳しい暑さの中 

              熱中症対策や部活動の水分補給に大いに使わせていただきました。 

              購入させていただいた製氷機で作る氷は、家庭用の冷凍庫で作る

氷とは違って、質がよく簡単に 

               溶けるがことがなく冷却効果 

               が抜群です。来年以降も、大 

               切に使わせていただくつもり 

               です。みなみ会の皆様ありが 

               とうございました。 

  

              

 

 

 

 

＜お知らせ＞ 

＊10月 26日は、第 4期の学校徴収金の口座振替日となります。口座のご確認をお願いします。 

＊９月 24 日に開催予定だった千葉市総合体育大会駅伝の部大会は、天候の関係で順延となり９月

30日に実施されることになりました。      

＊アクアリンクちば（スケートリンク）ではコロナウィルス感染拡大防止のため、ふれあいパスポ

ートの利用を停止していましたが、9 月 26 日より利用を再開する旨の連絡がありました。利用

対象日等については、ホームページ等で最新情報をご確認ください。 

２日（金） 歯科検診（3年 4クラス）８：４０ 

生徒会役員選挙⑤⑥ 

３日（土） 英検準会場 

５日（月） エレベーター点検１０：００～ 

6日（火） 歯科検診（1年 3クラス）９：３０ 

7日（水） 内科検診（2年男子）１３：３０～ 

8日（木） 2年校外教室 

      1，3年特別日課（金曜日課基本） 

      お弁当の日 

9日（金） 前期終業式（放送） 

      給食、清掃なし 

      木４５６学活 

１０日（土） 秋季休業（～１２日） 

１３日（火） 後期始業式、生徒会役員任命式 

月５３４ 給食なし 

１４日（水） 給食開始 

       後期教科係会議１５：４５～ 

       ３年生卒業アルバム全体写真撮影⑥ 

１５日（木） 専門委員会委員長選挙⑥（２年） 

 

１６日（金） OMFリハーサル（全学年） 

       進路指導委員会 

１７日（土） 育成ブロック研修会 

１９日（月） 火１～６ 

中央委員会 １５：４５～ 

２０日（火） 月曜日課 

       校内研修会（市教研）１５：００～ 

       部活動なし 

２1日（水） 3年実力テスト 

２２日（木） 歯科検診（２年）８：４０～ 

       専門委員会 

２６日（月） 金曜日課 

２７日（火） 進路説明会⑤⑥ 

２９日（木） 職員会議 月曜日課  

３１日（土） おゆみ野南ミュージックフェスティ

バルOMF（千葉県文化会館） 

      （１１月２日振替休業） 

 

◆１０月の完全下校時刻 １７：１５ 

（部活動終了時刻  １7：００） 

10月の行事予定 


